

## Maduro impone elecciones el 22 de abril bajo sus condiciones

**El Parlamento europeo vota extender las sanciones contra el régimen**

**La Haya investigará la represión política durante las protestas en Venezuela**

**El expresidente Zapatero pide a la oposición que acuda a las urnas**

A. MOLEIRO / F. MANETTO  
**Caracas / Cúcuta**  
Las negociaciones entre el régimen chavista y la oposición venezolana se rompieron el miércoles. Horas después, el Consejo Nacional Electoral (CNE), controlado por leales al presidente Nicolás Maduro, fijaba las elecciones presidenciales para el 22 de abril. El organismo acepta así la solicitud

de la Asamblea Constituyente chavista de anticipar los comicios. La oposición debe debatir si acepta concurrir a las urnas. El expresidente del Gobierno español José Luis Rodríguez Zapatero les pidió por carta que aceptaran las condiciones de Maduro para los comicios. "De manera inesperada para mí, el documento [presentado por el Gobierno] no fue suscrito"

por la oposición, escribió Zapatero. "No valoro las circunstancias y los motivos, pero mi deber es defender la verdad y mi compromiso es no dar por perdido el lograr un compromiso histórico entre venezolanos", añadió.

Mientras tanto, el Parlamento Europeo aprobó ayer una dura resolución que insta a incluir a Maduro en la lista europea de sancio-

nados por la represión en Venezuela. Paralelamente, la Corte Penal Internacional (CPI) de La Haya anunció ayer la apertura de un examen preliminar por violaciones a los derechos humanos y uso excesivo de la fuerza del Gobierno durante la ola de protestas antigubernamentales que sacudió Venezuela en 2017. **PÁGINAS 3 Y 4**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 14**

## Trudeau presiona a México para que suba los salarios

**El primer ministro canadiense cree que así impulsaría el TLC**

JOAN FAUS / IGNACIO FARIZA  
**Washington / México**

El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, ha lanzado un mensaje al Gobierno mexicano sobre una de las cuestiones más espinosas en la renegociación del TLC: la brecha salarial entre los tres países. "Si podemos elevar los estándares laborales en México, hay un menor incentivo para que las empresas se muevan allí por los salarios bajos", dijo en la Universidad de Chicago, donde, como Donald Trump, amenazó con la posibilidad de dejar el acuerdo. "Un no acuerdo puede ser mejor que un mal TLC", dijo. **PÁGINA 6**

## La violencia se extiende por la ciudad argentina de Rosario

MAR CENTENERA, **Buenos Aires**  
Seis personas han sido asesinadas en los últimos tres días en Rosario (Argentina). La ciudad más peligrosa del país austral vive un rebrote de la violencia desde hace casi un año por la rivalidad entre dos familias de narcotraficantes, los Funes y los Caminos, encabezadas por jóvenes de entre 18 y 21 años. En el contexto de esta pugna se han registrado 41 homicidios en apenas 11 meses. **PÁGINA 9**

**ADEMÁS**

## Misiles para recibir los Juegos Olímpicos de la Paz en Corea

Kim Jong-un exhibe sus misiles intercontinentales en Pyongyang 24 horas antes de la inauguración los Juegos en Corea del Sur. **P33**



Serrat: "El independentismo es un callejón sin salida" **P24**

Un contraataque de EE UU mata a 100 milicianos sirios **P5**

La metamorfosis del Atleti mexicano **P31**



Una protesta ayer en Caracas para exigir al Gobierno de Nicolás Maduro que actúe ante la escasez de medicamentos en Venezuela. / ARIANA CUBILLOS (AP)

En México, 34 millones de personas viven hacinadas o en casas deficientes

## La vida en 12 metros cuadrados

ZORAYDA GALLEGOS, **México**  
En La Cuesta, un asentamiento irregular del Estado de México, Patricia, su esposo y sus dos pequeños hijos viven con sus padres en una casa compuesta por dos cuartos de unos 12 metros cuadrados cada uno. Allí también reside su hermana, con su esposo e hijo. Como ellos, al menos 34 millo-

nes de personas se hacinan en viviendas o en casas construidas con materiales deficientes en México. Es un problema acentuado en Estados como Veracruz, Chiapas u Oaxaca y que se expande por la imposibilidad de los sectores más desfavorecidos de la sociedad para acceder al mercado formal de vivienda. **PÁGINA 8**



RECETAS / ARTÍCULOS / CONSULTORIO / VIDEOS  
elcomidista.elpais.com